



Leitbild Haus der Natur

Als naturwissenschaftliches Museum vermitteln, erforschen und bewahren wir Wissen über Natur, Mensch, Kultur und Technik mit weltweitem Bezug. Unsere Ausstellungen und Sammlungen dokumentieren die Vielfalt der Natur und der Naturwissenschaften. Wir machen komplexe Zusammenhänge verständlich und spannend für ALLE und stellen Objekte sowie Informationen nachhaltig zur Verfügung. Barrierefreiheit ist uns ein wichtiges Anliegen.

Unser Haus lebt von den Menschen, die es gestalten. Die vielfältigen Kompetenzen der Mitarbeitenden sichern die Qualität der Museumsarbeit. Wir fördern ein kollegiales und wertschätzendes Arbeitsumfeld, in dem Offenheit, Vertrauen und Zusammenarbeit zentral sind. Mit Freude, Leidenschaft und Neugier setzen wir uns gemeinsam für Wissen, Wissenschaft und deren Vermittlung ein.

Unser Haus lebt auch von den Menschen, die es besuchen. Als eines der meistbesuchten Museen Österreichs sind wir eine Institution der Salzburger Altstadt. Wir begeistern Menschen für Natur und Wissenschaft durch interaktive Ausstellungen und vielfältige Bildungsangebote. Dies ermöglichen wir durch einen multisensorischen, spielerischen Zugang. Staunen und Erleben sind integrale Bestandteile unserer Vermittlungsarbeit, wir sind stolz darauf, unseren Gästen ein freudvolles Erlebnis zu bieten.

Neben musealen Ausstellungen betreiben wir ein Science Center, ein Aquarium, einen Reptilien- und Amphibienzoo, eine Sternwarte sowie eine hochalpine Forschungsstation im Nationalpark Hohe Tauern. Darüber hinaus erweitern unsere Vermittlungsformate das außerschulische Bildungsangebot Salzburgs.

Wir verstehen uns als das Salzburger Natur-Kompetenzzentrum, welches Forschung und Bildung verbindet. Unsere ehrenamtlichen Arbeitsgemeinschaften und zahlreiche Citizen Scientists bringen hierfür entscheidendes Fachwissen ein. Unser Museum ist ein Ort der Bildung und Forschung sowie der Begegnung und des Dialogs – offen, unabhängig und interdisziplinär.

Wir arbeiten mit Forschungs-, Bildungs- und Kultureinrichtungen sowie Naturschutzorganisationen zusammen, um Wissen zugänglich zu machen und für gesellschaftlich relevante Themen zu sensibilisieren. Dadurch fördern wir Vernetzung und Austausch. Als eigenständiger Verein arbeiten wir vertrauensvoll mit unseren Patronen – Stadt und Land Salzburg – zusammen und sind gleichzeitig stolz auf unsere hohe Eigenwirtschaftlichkeit.

Aus Kenntnis der Natur und ihrer laufenden Veränderung leiten wir eine besondere Verantwortung für deren Schutz ab. Unser Ziel ist es, Wissen nicht nur zu bewahren, sondern aktiv weiterzugeben. Dieses Wissen ist Grundlage für eine aufgeklärte Gesellschaft, die zukunftsfähige Entscheidungen treffen kann.

Alles das macht das Erlebnis „Haus der Natur“ aus!

12. Juni 2025